

PRESENTACION

El Comité Editorial de la Revista Problemas del Desarrollo, preocupado constantemente por la situación económica, tanto de México como de otros países latinoamericanos, consideró conveniente preparar un número de la revista, dedicado exclusivamente al petróleo y a los energéticos. Han laborado para ello, un distinguido equipo de colegas del Instituto, y de otras partes de la Universidad Nacional Autónoma de México, para contribuir con sus observaciones y puntos de vista a la profundización de un tema, de suyo complejo, y que en la actualidad ha adquirido gran importancia, con motivo de los recientes descubrimientos de nuevos mantes petrolíferos susceptibles de ser explotados.

Pronto nos dimos cuenta que no obstante dedicar un número a este propósito era a todas luces insuficiente y que se requeriría de mayores avances para ir contribuyendo a la clarificación de la problemática. Debemos dejar claro a nuestros lectores que este esfuerzo es sólo un primer avance, el cual habrá que continuar.

EL COMITÉ EDITORIAL

PRESENTATION: The editorial committee of *Problemas del Desarrollo* magazine, constantly concerned about the economical situation of Mexico and the other countries of Latin America, considered it convenient to devote a whole issue to the oil and energy topics.

To achieve this goal, a group of distinguished scholars from the Institute and other faculties of the Universidad Nacional Autónoma de México colaborated with their insights and points of view to deepen in an already complex subject. The recent discoveries of new oil layers unmistakably encouraged our decision to undertake this work.

It has become clear that a single issue, although monothematic, will not be enough to obtain an overall view of this problem; but it is only a first step of our commitment to this particular matter.

THE EDITORIAL COMMITTEE

PRESENTATION: Le Comité d'Édition de la Revue *Problemas del Desarrollo*, constamment préoccupé par la situation économique du Mexique et des autres pays latinoaméricains, a jugé qu'il était nécessaire de préparer un numéro de la revue, destiné exclusivement au pétrole et aux sources d'énergie. Un groupe distingué de collègues de l'Institut et d'autres entités de l'Universidad Nacional Autónoma de México, y ont participé. Ils contribuent par leurs observations et points de vue, à approfondir un thème, en soit complexe, et qui a acquis une grande importance au vu des récents découvertes de nouvelles nappes de pétrole de possible exploitation.

Rapidement nous avons pu nous rendre compte, que consacrer un numéro à ce thème est bien insuffisant et qu'il faudrait d'autres progrès intellectuels pour pouvoir clarifier ce sujet. Nous voulons faire comprendre à nos lecteurs que cet effort est seulement un premier pas en avant qui devra être suivi de nombreux autres.

LE COMITÉ D'EDITION